



ありがとう湖東小・新島小

両校は統合し、4月から新生「新島小学校」がスタートします



宮本翼さん
(5年生代表)

湖東小学校では、年に1回、校舎の中庭で保護者と一っしょに給食を食べる「湖東ランチ」という行事がありました。中庭がある学校は少ないのでとても貴重な思い出です。

4月からは新島小学校のみんなと一緒に、大人数で勉強や遊びができるので楽しみです。6年生という最高学年となるため、心配もありますが、早く環境に慣れ、低学年のお世話ができたと思います。

新島小学校では月に1回、「おらんだ楽隊」の皆さんによる授業があり、「笛」「小太鼓」「大太鼓」を教えてもらいました。地域とのかかわりを大切にしたいので一生懸命練習し、昨年は、香取神宮「式年神幸祭」で演奏しました。

4月からは新しい友達が増えるのでうれしいです。統合後も同じようにみんなと勉強や遊びがしたいです。また、力を合わせて新しい学校をリードしていきたいです。



伊坂武流さん
(5年生代表)

固教育総務課 ☎(50)1220

湖東小学校沿革

- 明治 8年 私立学校三島学舎、八筋川村に設立
- 明治 9年 龍泉寺を仮校舎として千葉県第十四大区七小区北総香取郡八筋川学校と称して開校
- 明治15年 湖東学校と改称
- 明治26年 現在地に新築移転



▲明治26年ころから学校にかけられている木額

- 明治38年 湖東尋常高等小学校と改称
- 昭和16年 湖東国民学校と改称
- 昭和22年 湖東小学校と改称
- 昭和24年 運動場を拡張
- 昭和38年 校舎全面改修
- 昭和39年 校歌制定 作詞：平山唯夫、作曲：豊田一雄



にのみやそんとく 児童たちを見守ってきた二宮尊徳像

- 昭和45年 プール竣工
- 昭和51年 創立100周年記念式挙行、体育館竣工、記念碑建立
- 平成 7年 校舎・屋内運動場竣工、記念碑建立
- 平成18年 香取市誕生
- 平成23年 東日本大震災により校庭、校舎、プールが被災
- 平成24年 校庭、校舎周りなど災害復旧工事完了
- 平成27年 湖東小学校を閉校し、新島小学校と統合、記念碑建立

湖東小学校は、香取市の北部に位置し、田園に囲まれた学校です。その歴史は古く、明治8年八筋川村に私立学校三島学舎として開校。学制発布からわずか3年後に開校したことから、いかに教育に熱心な地域であったかがうかがえます。その後、校名を「霞ヶ浦の東岸にあたり、東は太

陽が昇る方角で、この地の教育が盛んになるように」という思いを込めて、湖東小学校に改称したといわれています。湖東小学校の児童数は現在47人で、少人数を生かし学年の枠を超えて取り組む縦割り清掃やボランティア活動、豊かな自然環境の中での体験活動を通して、思いやりの心を育んでいます。また、地域とのつながりも強く、世代交流の場である「ふれあい集会」や「地域ぐるみ大運動会」には、たくさんの方々が参加します。地域の人は防犯ボランティアのみならず学校支援ボランティアとして、子ども

たちを温かく見守ってくれています。新島小学校も水郷地帯に位置し、歴史のある学校です。明治32年に加藤洲学校と扇島学校を併合して、新島尋常小学校と称し、その後、明治34年に現在地に新校舎を建設し、新島尋常高等小学校が開校。当時は4年間の義務教育でした。翌明治35年9月には、大暴風のため新校舎が全て倒壊してしまいました。しかし、こうした自然災害にあってもくじけることなく、2年間、地域の各寺院に分散して授業を続けたそうです。新島小学校の児童数は現在

83人。平成24年度から体育の器械運動の技能と、体力の向上に努めてきました。統合後も湖東小学校区の子どもたちと切磋琢磨しながら、更なる向上を目指します。今年度は、両校統合に向けた準備を行うため、「湖東小学校・新島小学校統合準備委員会」を立ち上げ、校歌・校旗の作成や特別支援教室の改修、駐車場・遊具の整備、机や椅子などの準備を進めてきました。地域に支えられた輝かしい両校の歴史は幕を下ろし、また、新しい歴史が始まります。

新島小学校沿革

- 明治32年 加藤洲学校と扇島学校を併合し、新島尋常小学校と称する
- 明治34年 現在地に新校舎を建設し、新島尋常高等小学校と改称
- 明治35年 大暴風のため全校舎倒壊
- 明治37年 再建校舎竣工
- 昭和16年 新島国民学校と改称
- 昭和22年 新島小学校と改称



昭和26年の写真

- 昭和34年 校舎改築（新校舎）
- 昭和36年 新校歌制定
- 昭和44年 新校庭拡張工事完了
- 昭和51年 体育館竣工
- 昭和54年 プール竣工
- 平成 6年 新校舎竣工



昭和63年（1988）の航空写真

- 平成12年 創立100周年記念式
- 平成18年 香取市誕生
- 平成23年 東日本大震災、新島中学校被災のため機能を新島小学校へ移転
- 平成25年 大東分校を統合、スクールバスを運行
- 平成27年 新島小学校を閉校し、湖東小学校と統合